



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10114

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 21

CONDICIONES:

En la Península.—Un mes, 2 pias.—Tres meses, 6 id.—Estranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

SÁBADO 20 DE JULIO DE 1895

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—co rresponsables en París, A. Eorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

ALAMBIGUES

Aparatos para alcoholes de 39 A 40º Id. » aguardientes » 24 A 26º Id. » anisados.
Alambigues aguardenteros con columna y boya de graduación, serpentín y depósito refrigerante.
Id. completos con baños maría, aros de bronce, serpentín y depósito.
Fabricación esmerada y precios muy económicos.
Prensas, azufradores, y cuanto conviene á la elaboración de vinos.
Camilo Pérez Lurbe.—Castellón 12.

Crónica Internacional.

(De nuestro servicio especial.)

Turquía no atraviesa por buenos tiempos. Tras los disgustos que le ocasionaron los sucesos de la Armonía, se inician hoy otros de no menor importancia, pues si aquellos le originaron rozamientos con Francia, Rusia é Inglaterra que promovieron una crisis ministerial, y los cuales todavía no están pasados, los que hoy se perciben son más serios aún, ya que sin dejar de afectar á las potencias europeas se relacionan de una manera grave y directa con su política interior, toda vez que si no pone remedio enérgico y á tiempo, logrará ver mermados sus territorios en toda la extensión de la Macedonia.

La conducta del gobierno de La Puerta en las pretendidas reformas para los armenios, ha despertado en los macedonios amor á la independencia; y si á estas circunstancias se añade la simpatía con que el movimiento se vé en Bulgaria, se comprenderá la gravedad que encierran estas cuestiones de Oriente, que acaso dentro de poco llamen de una manera seria é imperiosa la atención de Europa.

En la Macedonia, que desde el siglo XV están sujetos á la dominación de los turcos-otomanos, se han desarrollado ya algunas esce-

nas sangrientas; los armenios, visto que únicamente por el alboroto consiguen algo, también registran en fecha reciente escenas dolorosas y unos y otros alentándose mutuamente se preparan á recabar su independencia.

La política de Turquía ha sido torpe cuando no ha remediado todos los males que ahora se le vienen encima á los turcos, cuando estaban en germen; hoy acaso se convence el sultán de ello, pero aun así nada se dice de las disposiciones que pueda haber tomado para evitar los conflictos de una manera pacífica y sensata. Por el contrario, se sabe que se apresta para las contingencias de una lucha terrible, sabiéndose que al presente tiene de 40 á 50,000 hombres en la Macedonia para contener á los rebeldes y ayudar su castigo. También ha enviado refuerzos á las fronteras de Bulgaria.

Esta última medida, que ya reviste carácter internacional, está plenamente justificada, pues el elemento popular búlgaro está de parte de los que anhelan sacudir el yugo de los turcos. El gobierno de Sofía procura reprimir al pueblo; pero aparte que esto no es fácil, tiene que vencer para conseguir la neutralidad que se propone, otro inconveniente muy serio y muy fuerte: el ejército. En él cuenta con 1,000 oficiales de origen macedónico los que inútil es decir que ven á los rebeldes con simpatía, no siendo ya escaso el número de los que han desertado para luchar con los revolucionarios. Los 10,000 habitantes de origen idéntico que hay en la capital de la nación búlgara, á más de los que en sus territorios se hayan repartido, son motivo para aumentar temores en el caso de que el gobierno adoptara medidas represivas para evitar las complicaciones que las manifestadas simpatías que el pueblo otorga á los insurrectos le pudieran acarrear.

La situación es bastante crítica,

tanto para el gobierno turco, como para el búlgaro.

¿Conseguirán mantener la paz ambas naciones? Mucho lo dudamos si el sultán no varía su conducta de intransigencia por otra más razonable y cuerda, pues con la que hoy sigue provoca más coraje en los macedonios; y de nada sirve tampoco que los Consejeros responsables de Fernando de Sajonia Coburgo quieran su amistad, si existe en la Turquía la guerra civil que el pueblo búlgaro ve con tanto agrado, que no había de ser escasa la ayuda que le prestará al bando insurrecto.

Maleskovo, Dúlna y Magarown, son los nombres de los distritos donde las tropas adictas han tenido que luchar, con suerte variable con los que pretenden su independencia y por ella pelean, y como han probado, no mal pertrechados de elementos de combate, pues tienen hasta artillería, bien organizados, y con entusiasmo y fe en su causa.

Los resultados de los combates ya los iremos sabiendo; al fin de la cuestión es difícil predecirla.

¿Formarán dos nuevos estados independientes la Armenia, cismática y la Macedonia? ¿Formarán unidos uno solo? ¿Se unirán á Bulgaria formando una confederación ó se limitarán á sumir sus fuerzas aceptando la soberanía búlgara, para abandonar la de Turquía?

Todos los disgustos que há tiempo vienen surgiendo por aquellas tierras tienen sus orígenes en las ideas religiosas; y si esto es así sería censurable que dejaran los turcos sectarios de Mahoma á los creyentes del credo macedónico y á los católicos cismáticos, buscar su nacionalidad donde hubiera amparo ó transigencia para sus ideas? Esto debiera suceder más que por nada por amor á nuestros semejantes, pues se evitarían las catástrofes que con horrible frecuencia se suceden.

Cualquiera que sean las solucio-

nes que se den al conflicto, siempre que redunden en beneficio de la paz y la justicia merecerán nuestros aplausos; pero lo que deseamos de veras es que esta cuestión no provoque disgustos entre la Europa, tanto sea muy probable que suceda si las cosas no varían; pues por desgracia ya son bastantes los que tenemos para aumentarlos con otros nuevos y de tanta importancia como sería el presente.

CH. BOPHEX.

Madrid 18 Julio 1895

MICROSCOPIAS

SANTOCIILDES

Se alzó en armas la primera partida de rebeldes macedonios la víspera por el cable noticias de hechos gloriosos y nombres de héroes.

Bosch, Santociildes, Sandoval, poderoso triángulo ante cuyo formidable se estrellaron los primeros esfuerzos de la rebelión. Cortados y desolviéronse vencedores del campo de batalla!

Llegó el día de Jovito y uso de aquellos valientes rindió en momento supremo la vida á la patria.

El telégrafo ha anunciado la muerte de otro. Hace apenas dos meses se batía como un león al frente de sus tropas; ante el certoré fuego de los soldados que le seguían, cayó para no levantarse más un campeón terrible. La patria recibió con júbilo la nueva. La reina satisfizo á la opinión premiando á Santociildes y el nuevo general se dispuso á ilustrar su empleo con tantos nuevos recogidos en el campo de batalla.

Las contingencias de la lucha le obligaron á recorrer el mismo camino que recorrió persiguiendo al rebelde Martí; pero la suerte no le ha sido propicia. Y cuando al pasar por el sitio que presenció sus proezas ha querido reverdecer laureles antiguos, una bala traidora lo ha dejado exánime, robando su vida á la defensa de la patria.

El general Santociildes ha muerto para la guerra; pero ha revivido para la gloria.

Su nombre, escrito queda en la conciencia de la nación que le premió vivo y lo honra muerto.

RAUL.

TIJERETAZOS

Comentando «La Publicidad» de Barcelona lo que dice la prensa americana á su compatriota Mr. Eastis, con motivo de la célebre entrevista publicada por «El Figaro», manifiesta al honorable diplomático que no le queda más recurso que tomar el fusil é irse á la manigua. El colega padece un olvido lamentable.

Una cosa es predicar y otra dar trigo. De hablar con los periodistas á ponerse delante de los fusiles cargados con bala hay una distancia enorme.

Un periódico de Barcelona habla de que se van multiplicando las partidas. No hay que alarmarse: se trata de partidas de juego.

Claro.
Veremos el crecimiento natural de todo lo que se desarrolla sin obstáculos.

Dice «La Publicidad»:
«Un tal Gómez, que era director del asilo en que se mataba de hambre á los hijos de las víctimas del «Reina Regente», ha ingresado en la cárcel de Madrid.

Parece ser que es hombre de historia; Zapatero, como el señor Derech de Gracia, echó al aire las leznas y trapé y se dedicó á formar sociedades con las cuales ha estado viviendo como un príncipe.

No sabe leer ni escribir, y sus carencias, sus y trapé con sus trapé.
«Ayer en el día de sábado», pero esperando que el Sr. Romero Robledo se compadeciera de él, como se compadeció de Pope el burocrata y lo sacó fuera y le dé un destino.

Ese Gómez ha nacido para ser roborista.

Eso no lo sabemos.
Lo que sí afirmamos es que merece todo género de compasión el que se ampare de ese Gómez.

Lo que ingenian los hombres para dar un sabazo!

En el corralón del Trueno, tan popular en Málaga, ha ocurrido el siguiente suceso:

La mujer de un vendedor ambulante, que expende petróleo por las calles, dió á luz una niña, y al día siguiente un

680 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA A

fué depositado en él con el mayor cuidado por sus amigos, que le acompañaron en el interior (Almamen en esta ocasión condenado á recibir la humilde porsona de un zagal sobre sus bellos costados); y entonces se ocupó Felipe de referir á su compañero la historia espantosa del más nefando de los crimenes, y de todos los demás delitos que sobre Bonayides pesaran, sin cuidarse para nada de las culpas que sobre el mismo pudiera recaer, indiferente á toda consecuencia para sí; y anhelante solo de desahogar la inmensidad de su indignación contra el más deli cuente de los hombres, por la vil máscara de la hipocresía, que hástle aquí lo escuchara.

Con espanto escuchado su relato, y depositada la historia entera desde su principio; en aque jóven que nada podía tener oculto, en breve, á no dudarlo, toda Sevilla sería conocedora de ella.

El carruaje lentamente atravesando todo el pueblo, lentamente por no causar daño al paciente, y obediente á las órdenes de Molina, no paró su curso hasta llegar á la calle de la Muela; y allí se detuvo ante la propia casa de Felipe Molina.

Segunda vez que el herido de un desafío cruzaba por sus umbrales; segunda vez que bajo su propio techo se cobijaba uno de los actores de un drama sangriento: el destino no duerme nunca, y estaba

EL BILO DEL DESTINO.

681

escrito que aquel drama representado diez y ocho años hacía, tuviera su correspondiente epilogo.

684 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

estos últimos, pero al reunirnos con él, el «Diario de Sevilla» que todas las mañanas le era remitido yacía en sus manos, y sus ojos lo recorrían con visible interés; interés que le inspiraba el encabezamiento del papel: su procedencia, otra cosa no, puesto que ningún asunto interesante para él contenía en este día el «Diario», solo que viniendo de Sevilla, esto bastaba para hacerle apreciable.

Desde que había abandonado la ciudad, su vida corría con la más inalterable monotonía.

Indeciso al principio sobre su porvenir, sin acabar de formar plan alguno para su vida futura, por largo tiempo se sucedieron sus días uno tras otros, y siempre le hallaron sin alteración alguna; resuelto por largo tiempo á no volver jamás á Sevilla, á no volver á encontrarse con la mujer que tanto había amado, era su decidida intención alejarse para siempre, no solo de la ciudad, sino del país que la había dado el ser; pero fuerte en medio de su gran dolor, valeroso en su constancia, el peso de su amargura, jamás después de su primera impresión doblegada su esforzado espíritu, firme, grande, noble en su desgracia, cual siempre se manifestara en todas las ocasiones de su vida, sostenido por la tranquilidad de su conciencia, y la grandeza de su resignación, el curso del tiempo obró mágicamente en él.

A su efecto y al de su clara razón, y sobre todo